

Aujourd'hui nous sommes le lundi 4 novembre et nous faisons mémoire de saint Charles Borromée, évêque de Milan au 16ème siècle.

Saint Charles Borromée, fut un des artisans majeurs de la mise en application du concile de Trente, cette vaste entreprise de réforme de l'Église. Aujourd'hui, nous sommes encore au lendemain du concile Vatican II. Le chantier reste ouvert. Prions pour notre Eglise. Qu'elle trouve sa place dans ce monde en pleine mutation.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen

Avec le refrain de Taizé Laudate Dominum, unissons nos voix à celles de toutes les nations.

La lecture de ce jour est tirée de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens

Frères, s'il est vrai que, dans le Christ, on se reconforte les uns les autres, si l'on s'encourage avec amour, si l'on est en communion dans l'Esprit, si l'on a de la tendresse et de la compassion, alors, pour que ma joie soit complète, ayez les mêmes dispositions, le même amour, les mêmes sentiments ; recherchez l'unité. Ne soyez jamais intrigants ni vaniteux, mais ayez assez d'humilité pour estimer les autres supérieurs à vous-mêmes. Que chacun de vous ne soit pas préoccupé de ses propres intérêts ; pensez aussi à ceux des autres.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Qu'il est bon de rencontrer quelqu'un qui me reconforte dans un moment difficile. Je me souviens de ces amis qui m'ont remis debout. Suis-je suffisamment attentif à ceux qui sont dans la peine ? Je passe en revue les personnes rencontrées ces derniers jours. Qui donc a besoin de ma présence ?

2. « Ayez assez d'humilité pour estimer les autres supérieurs à vous-mêmes. » Que d'énergie consacrée à nous comparer aux autres ! Pendant quelques instants, je regarde celles et ceux avec qui je vis, je me réjouis de leurs qualités et j'en rends grâce à Dieu.

3. « Que chacun de vous ne soit pas préoccupé de ses propres intérêts ; pensez aussi à ceux des autres. » Quelles seront mes préoccupations aujourd'hui ? Y aura-t-il place pour celles et ceux avec qui je vis ou que, au hasard de la journée, je rencontrerai ? Vais-je occuper tout le terrain ou bien penserai-je aussi aux autres ?

Je suis à nouveau attentif à cette exhortation de Saint Paul. Il m'invite à la communion, à la tendresse, à l'unité, à l'humilité... Ph 2, 1-4

Je regarde autour de moi, parmi les gens qui me sont proches, celles et ceux qui ont particulièrement besoin d'être reconfortés, encouragés. Je prie le Seigneur pour eux.

Que la vierge Marie, la première en chemin, nous soutienne de sa prière :

Je vous salue Marie, pleine de grâce ;

Le Seigneur est avec vous.

Vous êtes bénie entre toutes les femmes

Et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.

Sainte Marie, Mère de Dieu,
Priez pour nous pauvres pécheurs,
Maintenant et à l'heure de notre mort.
Amen

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen